



que el general habita entre la humedad del suelo y el agua que cae del techo. El mueble de la pieza del general se compone de una cama de madera con dos colchones, una mesita baja, colocada cerca de la cama y cubierta con un tapete viejo de lana verde. Delante de la mesa una silla a la cual no le quedan mas que los pies, pero sin travesaños. Dos armarios y una biblioteca histórico-militar completan este mueble. Un retrato de la hija del general hecho cuando tenia cuatro años, es el principal adorno de esta habitacion.

En la cabecera de la cama están los caballos de Anita, conservados en un medallón que encierra tambien los de la madre del general. Cerca de estos se encuentra el retrato de Vecchi; el clavo donde está colgado este retrato, sirve tambien para sostener el reloj del general. Cerca de la ventana hay un espejo que perteneció a su madre. Los armarios guardan, todo mezclado, sábanas, servilletas, tohallas y banderita agujereadas por las balas; homenaje hecho al general por muchos regimientos. Los animales que pueblan la isla son siete u ocho vacas, un toro y dos becerros. La vaca favorita del general se llama la *Bruceta* y es originaria de Cerdeña. Cinco asnos y dos caballos forman toda la caballeria.

### CRIMENES Y DESGRACIAS

Justicia y sanidad

El *Monitor de la Salud* afirma que no reina epidemia alguna notable en todo el continente civilizado.

De la última estadística aparece que entre los trabajadores y empleados en las famosas minas de Cornouailles (Inglaterra), la mortalidad resultante de las enfermedades de pecho es de 61 por 100, al paso que en el resto de la población, dicha causa nosológica no ocasiona mas que un 31 por 100 de defunciones.

El 10 de diciembre sufrieron la pena de muerte en Durham (Inglaterra) Tomás Smith y Milner Lockey, ambos por homicidio. El tiempo estaba sumamente frio, apesar de lo cual asistió un inmenso gentío a la ejecución.

El 23 hubo en Córdoba una riña en la calle de las Campanas, de la que resultaron dos hombres heridos, aunque no de gravedad.

Los destrozos que el Guadalquivir ha causado en la alameda de Córdoba han sido de consideración. Pasan de ciento los árboles corpulentos que ha arrancado de raíz.

La inundación que ha ocurrido en Daimiel ha causado grandes daños en la población, y la pérdida de sus intereses a muchos vecinos por haber entrado el agua en las bodegas, y destruido los vasos donde guardaban sus cosechas de caldos. Los esfuerzos que se prestaron por los habitantes, y la guardia civil evitaron el que ocurriese desgracias personales. La pareja de guardias sobre todo, con gran abnegación y heroísmo prestó inmensos servicios al vecindario que está agradecido en extremo.

Tambien en las islas Canarias se han experimentado los temporales que con tanta fuerza se sintieron en la Península durante el mes último. La salud publica no se habia resentido en aquellas islas, en las que nada de notable ocurría a las últimas fechas.

En el santuario de la Fuensanta de Córdoba, llegó el agua en la última inundación a un metro de la solería.

Los dependientes de la autoridad han capturado en Córdoba a un tal *Borrequito*, como complicado en la causa que se sigue por la muerte de un sargento de provinciales que hemos dicho ocurrió en aquella ciudad.

El Guadalquivir se ha llevado los postes telegráficos que habia en la ribera de Córdoba.

En el naufragio de la goleta *Pescadona*, que hemos dicho ocurrió en la Barrosa, perecieron cuatro marineros, uno de ellos inglés.

En Viena se ha formado una comisión especial para la redacción de un nuevo código de procedimiento civil.

El mal estado y los destrozos de los caminos han tenido a Santander incomunicado con Madrid por espacio de algunos dias. El 23 llegaron al fin los tres correos que no habian podido pasar.

El juez de primera instancia de Arcos estuvo el 25 practicando sin descanso, cuantos esfuerzos eran imaginables para poder facilitar el tránsito al otro lado del río a las comisiones de estadística, colocando la pequeña lancha de propiedad particular en sitio a propósito, sujetándola con cuerdas que mas de una vez fueron rotas y arrebatadas por la corriente con grave peligro de las personas que en este trabajo se ocupaban, no pudiendo pensar

en utilizar la balsa con que provisionalmente se verificaba el paso en época normal, por hallarse destruida por el temporal. Con el objeto de dirigir y activar estas operaciones se constituyó en la orilla del río con la autoridad local que en esta ocasion le prestó cuantos auxilios estaban a su alcance, desde la mañana del día anterior y toda la noche hasta las 5 de la tarde, en cuya hora tenia la esperanza de que durante la noche disminuyese algo la extraordinaria avenida del río, estando dispuesta dicha autoridad a ser la primera a dar el ejemplo de pasar a la orilla opuesta.

Bixio, el general garibaldino que fue gravemente herido, llegó dias pasados a Génova. Su curación está muy adelantada, pero el herido no puede hacer aun uso de la pierna rota.

En Bruselas y en las cercanías de la puerta de Colonia, se ha preso a un sujeto que habia robado a otro su reloj y cadena, siendo lo chocante del robo, que habiendo viste el malhechor a su victima en un cuarto del arrabal, tuvo ocasion y astucia para enganchar un cordón al reloj del cual tiró cuando le halló en un sitio poco frecuentado.

El general Prim ha llegado anteayer a las cinco de la tarde ganando horas de su magnífica casa de campo donde habia ido a cazar, a consecuencia de un parte que habia recibido de su secretario y amigo el señor Useletti de Ponte, en que le decia se veniese al momento, porque su hijo se habia puesto gravemente enfermo. Afortunadamente, y para satisfacción del conde de Reus, cuando este llegó, ya su querido hijo estaba fuera de peligro, y sigue muy bien.

El joven capitán de Marina Sr. Useletti de Ponte ha elegido al notificarsele el dictamen fiscal en la causa que se le sigue, para su defensor, al eminente juriscónsulto señor Fernandez de la Hoz, ministro que ha sido de Gracia y Justicia, y antes muchos años fiscal del Supremo Tribunal de Guerra y Marina; dicen que prepara una magnífica defensa en la vista que pronto tendrá lugar en el tribunal especial de Marina.

El 27 del mes último, se desplomó una parte de la muralla de la plaza de los Santos de Lisboa, a consecuencia del empuje de las aguas del Tajo, que invadieron todo aquel sitio. El temporal de aguas y vientos era muy fuerte.

Un barco que con carga de sal atravesaba el Miño en la noche del 19 con dirección a la ribera española, se fue a pique pereciendo nueve personas de las diez que lo tripulaban.

Después de dos ó tres dias de tiempo sereno y bonancible, volvieron a descender las lluvias en Portugal, y el domingo último estaban inundados muchos campos y algunos pueblos. Los ganados han experimentado muchas pérdidas. Cerca de Coimbra se ahogó un soldado y otras personas estuvieron en peligro de perecer en las aguas. En todas partes se buscaban barquichuelos y balsas para acudir a prestar socorro a las localidades incomunicadas por la inundación. Las pérdidas, sobre todo para la agricultura, debe ser considerables.

Anteayer ha tomado posesion del juzgado de Mediodía de esta corte, el Sr. don Pascasio Alvarez trasladado del de Badajoz que servia anteriormente.

No es cierto, como se ha dicho por algunos periódicos, que el edificio de la universidad vieja de Barcelona se haya desplomado. Sigue como estaba, en estado ruinoso.

En el pozo de una casa de Barcelona se ha encontrado el cadáver de un niño de pocos años.

José Vicente Marquet, matriculado de mar, fué herido gravemente en Burriana en la noche del 26. El agresor logró fugarse.

Los toros con cuerda que es costumbre correr en Castellon por las calles y plazas, ocasionan a menudo sustos y hasta desgracias. El viernes último ocurrió uno de estos casos, aunque por fortuna no sufrió daño persona alguna.

Paréceme que estándose celebrando el sorteo de quintos en Ledesma, se hundió el piso del local en que tenia lugar el acto, resultando cuatro contusos que no ofrecen peligro.

Varios pueblos inmediatos a Sevilla se encuentran en una situación aflictiva por haberles cerrado toda comunicación con la capital. El ayuntamiento de esta trataba de aliviar en lo posible sus desgracias, mandándoles algunos socorros.

Quéjans de varios pueblos de la provincia de Barcelona, segun el *Diario de Reus*, de tener dentro del radio de los mismos los cementerios, con grave perjuicio de la salud pública, y en contra de lo prescrito por las leyes.

La riada del Guadalquivir, que arrasó ganados y arbolados por las inmediaciones de Sevilla, arrojó a la orilla, cerca de aquella población, dos enormes lobos muertos. El 27 comenzaron a bajar las aguas en todos los puntos inundados.

Dias pasados se dió el grito de socorro en una casa de la calle de Ville-Éveque en Paris. Los vecinos subieron al piso quinto y hallaron a una pobre señorita llamada Adriana tendida en el suelo y envuelta en el fuego prendido a sus vestidos. Tenia graves heridas en los brazos, en las piernas y en el pecho. Cuando volvió en sí declaró que estando sentada a la chimenea se le prendieron los vestidos y las llamas la hicieron caer sofocada. Se dudaba poder salvarla.

Las inundaciones causaban el 26 grandes desastres en Cerdeña. El río Birso se habia desbordado, devastando las cercanías de Oristano. Las victimas eran muchas.

El sábado último se suicidó en Lisboa un carpintero ya entrado en años, que tenia la idea de que iba a quedar muy pobre. Para llevar a cabo su criminal intento, se valió de una cuerda, ahorcándose con ella.

Un despacho de Zamora dice, que en los arrabales de Pinilla, Cabañales y en San Frontis, la inundación ha hecho estragos espantosos. Los dos primeros han quedado completamente arruinados, y en el tercero las pérdidas son muy grandes. La autoridad civil ha tomado las medidas mas oportunas para auxiliar a las familias y afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal. Las aguas habian bajado nueve pies.

Un telegrama de Ciudad Real dice, que en Daimiel se han arruinado mas de cien casas.

Dicen de Valladolid que ha quedado ya corriente la línea de Galicia.

A Roger de Beauvoir, gran literato y autor, entre otras obras, del *Milado*, como ha dicho uno de nuestros poetas satíricos, le han prohibido los tribunales de Paris usar el apellido *Beauvoir* que parece habia adoptado para distinguirse de tanto Roger como anda por el mundo. Aunque su abogado alegó que el verdadero apellido de Moliere era *Poquelin*, el de *Voltaire* *Arouet*, el de *Beaumarchais* *Caron*, el de *Lamartine* *de Prati*, el de *Jorge Sand* *Du douant*, el de *Saintine* *Bonifucci*, y así de otros, y que siempre se le ha permitido a un literato tomar un pseudónimo eufónico ó añadir al suyo el nombre del pueblo de su nacimiento ó el de una de sus tierras, cuando tiene la suerte de poseerlas, el tribunal contestó que la literatura toleraba esos usos, pero que la justicia no los admitia en los actos de su incumbencia.

Con motivo de la reunion celebrada para socorrer las desgracias de Granada, pregunta un periódico si, siendo general la calamidad que ha afligido a Granada, se otorgará a los pueblos de aquella provincia lo que no se otorga a los otros.

Las correspondencias recibidas de diferentes provincias presentan un cuadro verdaderamente desconsolador. Numerosas familias que cifraban su suerte, sus modestas fortunas y hasta los indispensables medios de subsistencia en los rendimientos de la agricultura, han quedado sumergidas en la miseria a resultas de las inundaciones.

Nuevas noticias de Peñafiel recibidas anoche dicen que las personas que perecieron al desplomarse el puente fueron un hombre y dos niños.

Los vecinos del arrabal están completamente incomunicados con el resto de la población y para remediar por de pronto esto, el señor ingeniero ha propuesto que se construya un paso provisional de madera.

No se pueden apreciar todavía los daños que ha sufrido la villa, pero segun aseguran son de mucha gravedad, pues han sido destruidos dos molinos harineros, algunos edificios, arboladas y riberas, y ademas como dijimos ayer, se inundaron muchas bodegas y paneras.

Los grandes temporales que se dejan sentir en Vizcaya, lo mismo que en las demás provincias de la Península, han causado daños en los pueblos y mucho mas en los campos. A consecuencia del imponente estado del mar, los habitantes de las pequeñas poblaciones de la costa cuya principal ocupacion y de la que viven es la pesca, se encuentran en un estado lamentable por la miseria que les acosa.

El cabo cuyo fusilamiento en la Cornia anunció anteayer el telegrafo, ha sufrido esta pena a consecuencia de haber herido alevosamente al ayudante de su regimiento.

Una carta de Lera del Río da nuevos pormenores acerca de lo ocurrido en la línea de Córdoba a causa del temporal. Parece que tan luego como atravesó un tren

el puente de Guadiato, fué arrebatado este por la corriente, al mismo tiempo que desaparecian cincuenta matros de terraplen a las inmediaciones del Bembazar, encontrándose los pasajeros entre dos aguas sin poder continuar su viaje, y allí permanecia hasta tanto se restablezca la comunicación.

La *Epoca* cree que el ministerio debe limitarse a adoptar medidas parciales para atender a las desgracias por los temporales, sino que debe presentar a las Cortes, con toda la brevedad posible, un sistema general de disposiciones, aplicable a todos aquellos puntos en que se haya sufrido los rigores de la inundación.

### AGRICULTURA INDUSTRIAL

obras públicas

La disminución de las familias agrícolas en Inglaterra, no obstante el aumento paulso de esta fracción de habitantes, ha seguido una proporción bastante notable durante los últimos años.

Ha sido sometido al examen de una comisión del círculo marítimo de Nantes un nuevo aparato de salvamento, inventado por M. Font neu. El objeto principal del aparato es el de salvar papeles, dinero y alhajas.

El *Constitucional* cree que sin las reformas que comprende el proyecto de ley hipotecaria, era difícilísimo plantear en España el crédito territorial, y sin el crédito territorial la agricultura careceria siempre de uno de sus mas poderosos elementos de prosperidad y de vida.

Han estado en Bejar estos últimos dias dos ingenieros, con el objeto de estudiar un ramal de ferro-carril que, partiendo de las Bargas de Alconeta, vaya a empalmar con el del Norte en Arévalo, pasando por Alba de Tormes y Peñaranda.

Se ha acudido a remediar los desperfectos de mas consideración ocasionados por el temporal en los caminos de Andalucía, y ya empiezan a llegar los correos a su destino, aunque con el atraso consiguiente.

La prensa gallega sigue discutiendo sobre la construcción del ferro-carril de Galicia y escita a la union entre aquellas provincias para el engrandecimiento del país. Mientras se procede a la recomposición de los destrozos que ha sufrido la línea férrea de Sevilla a Córdoba, se dirigen los correos por la carretera para que no sufra gran retraso la correspondencia.

Dicen de Salamanca que un rico propietario y capitalista de la población se propone abonar la mitad de la suma a que asciendan los gastos de estudio del ramal del ferro-carril que ha de unir aquella ciudad con el del Norte, siempre que se elija como punto de empalme a Arévalo.

Cada vez va siendo mas corto el plazo que media entre el vencimiento y la satisfacción de los intereses del papel depositado en el Banco de España, habiéndose dispuesto ya por la junta de gobierno del mismo, se satisfagan por dicho establecimiento desde el día 4 del corriente, los intereses del segundo semestre de 1860, correspondientes a las clases de papel de tres por ciento consolidado, interior y exterior; idem diferido, id. d.; inscripciones del 5 por 100 consolidado y diferido; material del Tesoro preferente y no preferente; acciones de obras públicas; idem de carreteras de 1.º de julio de 1856; obligaciones generales de ferro-carriles; carpetas de id. id.; obligaciones del Estado por subvenciones del ferro-carril de Santander a Alar; acciones del canal de Isabel II; id. de la sociedad española mercantil e industrial; idem de la de Crédito Móvilario español; idem de la del ferro-carril del Norte; idem de la de Sevilla a Jerez, y de Puerto-Real a Cádiz; id. de Córdoba a Sevilla; obligaciones del ferro-carril de Madrid a Zaragoza y a Alicante; id. del ferro-carril de Langreo; id. hipotecarias del Crédito Móvilario español sobre la fábrica del gas, y Créditos de Sisas municipales del ayuntamiento de esta corte.

Segun escriben de Málaga a uno de nuestros colegas, ha surgido cierta disidencia entre el ayuntamiento y el señor obispo de aquella diócesis, sobre unas obras que se están haciendo en el colegio de seis.

La ciudad de Cádiz apenas puede ya contener su población, que crece de día en día y cuyo desarrollo no es fácil calcular cuando llegue a sus murallas el ferro-carril de Sevilla que está ya tocando a ellas. El ayuntamiento, conociendo la imprescindible necesidad de llevar a cabo el ensanche, como se está verificando en otras poblaciones del primer orden, ha elevado a S. M. una exposición proponiendo los medios de lograr este objeto.

Paréceme que después de tomar asiento en las Cortes debe realizar el Sr. D. José Salamanca un viaje a Italia, donde le esperan importantes empresas de los ferro-carriles de aquella Península.

Un periódico llama la atención del ayuntamiento de esta corte sobre el malísimo estado en que se encuentra el camino que conduce desde el puente de Toledo al embarcadero del Canal. Hace quince dias tuvieron SS. MM. que aparesce del coche para atravesarlo con seguridad; los carruajes no pueden pasar por allí sin peligro de volcar, y muchos se atascan en el barro teniendo que interrumpir su marcha; y aun para las caballerías, se puede decir que está la mayor parte del terreno intransitable.

### CIENCIAS, LITERATURA

Bellas artes

La academia de Buenas Letras de Barcelona, deseosa de dar un testimonio público de aprecio a la memoria del difunto archivero y cronista de la corona de Aragón, D. Próspero de Bofarull, ha debido celebrar una sesión pública en el salon de grados de aquella universidad, en la que se leeria una memoria de la vida y escritos del ilustre difunto.

Con el título de *No cenar en Noche Buena*, se estrenó en la misma noche en el teatro de la Coruña un juguete cómico que agradó bastante. Su autor no quiso dar su nombre, aunque el público lo pidió con insistencia.

Desde hoy 2 pueden pasar a la habilitación del ministerio de Fomento a percibir el importe de sus premios los artistas premiados en la exposición nacional de Bellas Artes de 1860.

El domingo, segun dice *El Madrileño*, tuvo la honra de ser recibido en audiencia particular por S. M. la Reina el señor don Augusto de Belvedere, pintor de cámara de S. M. F. Los reyes aceptaron con su acostumbrada benevolencia, la protección de la magnífica obra del señor de Belvedere, que con el título de *Album Monumental Europeo* ha empezado a publicar; y acogieron con las mas espresivas muestras de agradecimiento al inteligente pintor, quien les hizo el regalo de un magnífico retrato de S. M. la Reina. Las primeras entregas de la obra del Sr. Belvedere representan a Valladolid con todos sus monumentos históricos y contiene su descripción y cuanto en los anales de aquel pueblo puede interesar.

El señor barón de Fuentes de Quinto que inició en Córdoba el pensamiento de la celebración de unos juegos florales, pensamiento que vió realizado para honra de la poesía y gloria de los poetas cordobeses, ha publicado un libro que contiene las composiciones premiadas en aquella solemnidad literaria. Los nombres de los poetas premiados, ademas del iniciador de la idea, son los de los señores marqueses de Cabriñana, D. Luis Maraver, D. Manuel Fernandez Ruano, D. Pedro Enriquez y D. Antonio Alcalde Vallada.

El 4 se verificará en Barcelona la sesión pública inaugural de la Academia de Medicina y Cirujía. Los Sres. E. Olliver y E. Picarts, han solicitado en Paris autorización para publicar un periódico. Tres han sido los títulos propuestos: *Le Electeur*, *Le Suffrage Universel* y *La Liberté*. Se asegura que los peticionarios tienen algunas probabilidades de obtener su demanda.

Va a publicarse en Paris un nuevo periódico, titulado *Le Papillon*; sus principales redactores serán Teófilo Gautier, Arsenio Houssaye, Monselet, etc.

Alfonso Karr anuncia que publicará sus *Aspas* en *Le Courrier du Dimanche*.

En el teatro de Jaen se preparan para ponerlos en escena, un drama y dos comedias de costumbres, originales de varios literatos de aquella población.

Dentro de breves dias se pondrá en escena en el teatro del Circo, una zarzuela nueva en un acto, original del festivo escritor Sr. Frontaura, titulada *Los pecados capitales*.

Acaba de ver la luz pública en Bruselas una *Historia natural de los mamíferos*, sumamente instructiva para la juventud.

El *Almanaque literario del Museo universal*, que acaban de publicar los señores Gaspar y Koig, se distingue por su amenidad, uniendo a su módico precio, la belleza de la tipografía y el chiste de muchas de sus composiciones y dibujos.

Se anuncia como próximo a ver la luz pública, un libro que ha de tener buen éxito, es, pues, *Las reinas de la hermosura, en Paris* de 1861, haciéndose en él las biografías íntimas de todas las celebridades de aquella capital, así artísticas como elegantes.

El emperador Napoleon ha dado ya orden para la ejecución de los *Matanzas en Siria* en el Circo, a cuya representación, que será una solemnidad dramática, asistirá S. M.

Se ha celebrado en Paris con un solemne convite el 400º aniversario de la fundación de la antigua casa de educación de

Sainte-Barthelemy que asistieron como antiguos barbitas MM. Scriba, el conde de Mercier, el baron de Lacrosse, Eugenio Lamy, Variny otros.

—SS. A. V. RR. los duques de Montpensier han regalado para la rifa que se ha de celebrar con objeto de ayudar en Sevilla a los gastos de la ereccion de una estatua al insigne pintor Murillo, un rico escritorio de palo-santo, embutido de oro y piedras preciosas.

—En Paris se han publicado dos lindos retratos de Rossini, impresos en la misma hoja. Por un lado es el inimitable autor del Barbero a la edad de veinte años; y por el otro Rossini sexagenario, viejo de rostro, pero no de expresion ni de talento.

Figaro arriba. Figaro abajo. Ofrecido. A mi muy querido Jorge Ronconi. La naturaleza lo hizo, y despues rompió el molde.

Paris 29 de noviembre de 1860.—G. ROSSINI.—Mr. Daoul ha publicado en Paris un libro que se titula Preceptos fundados sobre la quimica para disminuir la gordura sin perjuicio de la salud. Con los Consejos que se hallan en este Manual, dice un revisor, los oficiales del ejército no se verán en el caso de tener que pedir un retiro anticipado, ni el artista a quien el canto y la belleza proporcionan una mina de oro en el teatro, caerá en la miseria por un exceso de gordura.

—Anteanoche comenzaron y las sesiones, que despues de las publicas, celebró la comision del Congreso encargada de la reforma de la ley electoral y parlamentaria, para redactar su dictamen. El Sr. Polo, en su voto particular se pronuncia en favor de la constitucion de distritos de tres, cuatro y cinco diputados, debiendo todas las capitales elegir sus representantes por escrutinio de lista, priva a los alcaldes de presidir las mesas definitivas. Respecto al censo electoral, pide que los recargos municipales y provinciales se compute para la cuota que da este derecho. Por lo que hace a incompatibilidades, las establece absolutas, excepto en los altos funcionarios residentes en Madrid y los embajadores y ministros plenipotenciarios en Europa.

SALONES, ESPECTACULOS

Con la animacion de costumbre se ha celebrado en igualada la fiesta de los Inocentes. Muchos ferosteros acudieron a presenciar los tradicionales festejos de aquel pueblo, en cuyo dia se pasea procesionalmente al Rey Herodes, y se saca una contribucion a todo el que no es del pueblo, concluyendo la diversion con un gran baile en la plaza. En medio de tanta broma y algazara no ha habido que lamentar ningun suceso desagradable.

—La compañía dramática que trabajaba en el teatro de Cáceres pasa desde este mes al de Badajoz. En Cáceres se preparan bailes de máscaras para sustituir con la animacion de la careta los espectáculos dramáticos.

—En los teatros de Barcelona se celebraron funciones de inocentes cantándose y declamándose por los artistas en traje de figura y de capricho. —Dicese que M. de Ponsard ha concluido una comedia en cinco actos y en verso. El precepto y el ejemplo, destinada al teatro de la comedia francesa.

—Desde 1831 a 1850, ambos inclusive, se estrenaron en los teatros de Madrid 740 obras dramáticas. Los estrenos en el año último consistieron en 50 obras originales y 45 traducciones.

—a comedia El barbero de Sevilla o la cantu precacion, representada con aplauso en el teatro del Principe la noche del 23 a beneficio de las actrices, es un arreglo de la de Beaumarchais hecho por el Sr. Hartzembuch.

—Dicese que la empresa del Principe, agradecida a la distincion que ha merecido representando el drama Un duelo a muerte en dicho teatro, piensa dar un beneficio a su ilustre autor.

—En el salon de descanso del teatro de Granada se dió un baile el jueves último al que concurrió la parte mas escogida de la sociedad granadina.

—En los dos casinos de Jaen se preparan grandes bailes de máscaras. También algunos salones particulares abrirán sus puertas a la buena sociedad de aquella poblacion.

—Durante las pascuas han tenido ocasion de divertirse en Santander los aficionados a bailes, pues se verificaron seis, dos de ellos de máscaras. Todos dicen que estuvieron muy concurridos.

—Los señores Matossi y compañía, tratan de establecer en Bilbao un gran café suizo, cuyo local han tomado ya en arrendamiento.

—Los teatrillos de Paris han comenzado a dar sus Revistas de año, cuyo principal asunto consiste en no tener piés ni cabeza. Los titulos de estas piezas son generalmente extravagantes: una se titula Que lleve, pastora, otra Los dedos en los ojos y otra que lleva un prologo, titulado El segundo diluvio, Para servir a usted.

—En el teatro Real de la ópera de Berlin, se han representado Armida, de Gluck, con la señora Koester; Il Trovatore, por la señorita Treville, y la Traviata, en que debió con el mejor éxito la señorita Brunetti. En el teatro Victoria se han ejecutado Norma, Matilde de Scharan, en que cantaron los primeros papeles la señora Lagrange y la señorita Artot, y Rigoleto, por la señora Lagrange.

—El distinguido flautista Remusat ha ido a pasar en Francia el tiempo que le deja libre su cargo de director de la orquesta del teatro de S. M. en Londres. Parece que se propone dar algunos conciertos en Burdeos y Paris.

—En Viena se cree difícil encontrar empresario que se encargue del teatro de la Opera, a causa de las condiciones con que se ofrece a la licitacion. No solo se exige una fianza de 60,000 florines, sino que se le obliga a conservar en sus puestos a todos los artistas contratados en el establecimiento, que le han sido compactos sumamente onerosos.

—El tenor Wachtel deja la capital de Austria para dirigirse a Londres.

—El 25 salió de Lisboa para Madrid el señor Salamanca.

—Las calles de Bruselas están cubiertas de nieve.

—El argumento de la ópera francesa Barikouf, letra de Scribe y Boisséaux, música de Offenbach, es el siguiente: Barikouf es un perro, pero un perro sabio, al

menos en apariencia, como casi todos los perros sabios. Iratido un dia el gran Mogol contra los habitantes de Lahore, que habian arrojado a uno de sus gobernadores por la ventana, les da en lugar de este su perro, que le parece bastante bueno para ellos. Ahora bien: el perro habia pertenecido a uno de sus tenientes, Seab, y era tambien muy conocido, asi como el teniente de la amable Maima, que le hace ladrar a su voluntad y gobierna en su nombre. Maima le sirve de intérprete, y ya es de suponer que en la distribucion de favores y de grados no olvida a sus amigos. Los habitantes de Lahore conciben un vehemente deseo de desembarazarse del perro por el procedimiento que se acostumbra usar con los perros vagabundos; pero Maima vela por Barikouf y frustra todas las conspiraciones. Solo despues de haberse asegurado de la ternura de su amante es cuando deja que muera Barikouf heroicamente al frente del ejército. El gran Mogol, que pasa por allí de vuelta de una excursion a sus provincias, consiste en el casamiento de Maima y Seab.

—En Paris los sábados de Rossini siguen atrayendo una sociedad escogida que se apresura a rodear de homenajes la ancianidad del ilustre maestro Rossini acompañando frecuentemente al piano las obras de su juventud o las de sus compañeros, y siempre de memoria, cuya facultad no se ha alterado, asi como tampoco las demás.

—Mad. Conneau, esposa del médico del emperador, debe cantar muy pronto en una de las reuniones de Rossini dos melodias que el gran maestro está componiendo.

—En los salones del señor Weisweiler hubo una brillante fiesta en la noche del lunes. La concurrencia era numerosa y escogida. Entre otras damas se hallaban las duquesa de Medinaceli que lucia un rico traje salpicado de estrellas y con espigas de oro en la cabeza; los duques de Fernandina, la jóven duquesa de Villahermosa, la embajadora de Francia, señoras de los ministros de Austria, Prusia y Portugal, la marquesa de Villaseca, condesa de Fuenrúbia, señoritas de Fuentes, duquesa de Baena, de Prendergast, conde de Zaldivar, las señoritas de Preston, condesa de Superunda, el conde y condesa de la Cimaera, la marquesa de Novaliches, familia de Malpica, las señoras de Sotomayor, Torano, La sala, Bermudez de Castro, O'Lawlor y Coello, la duquesa de Bailen con sus hijas, la secretaria de Austria, condesa de Selafani, señorita de Vilches, condesa de Campo Alange y su bella hija, señoritas de Zavala, señora de Comyn, marquesa de Campo Alegre y otras muchas que nuestra memoria no puede en este momento recordar.

—Giulia Grisi que tan poco tiene que agradecer a los delittanti de Madrid ha encontrado en los salones de Rossini oídos mas propicios y recibió una favorable acogida.

—Esta noche habrá una brillante reunion en los salones de la embajada de Francia.

SENADO Y CONGRESO

Dicese que una de las prescripciones que piensa someter la comision de imprenta a la aprobacion de las Cortes, contando con el apoyo del gobierno de S. M.,

consiste en que para aquellos delitos que hoy o mañana tengan pena personal se habilite un local completamente apartado de las cárceles y de los presidios, y al que irán los que hoy pueden estar confundidos con otro género de criminales bien distinto.

—El Sr. D. Fernando Calderon Collantes ha sido reelegido por unanimidad diputado en el distrito de Galicia que venia representando hace tanto tiempo en las Cortes.

—Sin lucha ha sido elector diputado por Granada el Sr. D. José de Salamanca.

—Parece que el Sr. Calvo, al discutir la ley electoral, sostendrá las principales bases que votaron las Cortes Constituyentes, y una de las cuales era conceder el sufragio a cuantos pagasen ciento veinte reales de contribucion, asi como la eleccion por provinciales.

—La mayoría de la comision de ley electoral, de acuerdo con el gobierno parece está dispuesta a introducir algunas mejoras más en el proyecto presentado a las Cortes, y desde luego está pronta a aceptar cuantas garantías se den para la sinceridad del voto.

ULTIMAS NOTICIAS

El discurso de James Buchanan es objeto de agrias censuras en el Senado. Monsieur Halle senador por New-Hampshire ha dicho censurándole: «El presidente ha hecho lo que el avestruz: esconder la cabeza imaginándose que así podría sustraerse del peligro.»

—El senador Mr. Iyerson ha declarado solemnemente en el Senado que, cuando menos cinco Estados del Sur están firmemente resueltos a separarse de la Confederacion antes del 4 de marzo próximo, y que si para ello era preciso acudir a las armas, todos las empuñarán desde luego. En los mismos terminos se ha expresado mister Wigfall.

—Segun cálculos bien fundados, equivale a doscientos milloras de duros el detrimento de valor que desde la eleccion de Mr. Lincoln han experimentado en todos los Estados-Unidos los diferentes articulos de riqueza.—harina, trigo, algodón, maiz, lana, billetes de banco, fincas, etc. Esto solamente en el espacio de un mes.

—La cuestion del Veneto ocupa mucho a los clubs de Londres.

—Ha corrido la voz de que el conde de Ludolf, ministro de Francisco II de Nápoles habia dejado supuesto sin orden para ello y que el secretario de la legacion señor Fortunato habia aprovechado la partida del conde para entregar el archivo al ministro de Cerdeña. El Sr. Fortunato ha desmentido esta noticia, añadiendo que el conde se ha ausentado en virtud de licencia temporal.

PARTES TELEGRAFICAS

del interior y exterior

Londres 31. El Banco de Inglaterra ha subido el descuento al 6 por 100.

Nápoles 30. La escuadra francesa continúa en Gaeta.

En Nápoles se procede a la movilizacion de batallones de la Guardia Nacional.

Paris 1. El Monitor publica hoy gran nú-

mero de nombramientos de caballeros de la Legion de Honor.

Al general Montauban, jefe de la expedicion China, se le ha concedido a la gran cruz de la misma orden.

El Monitor ha inaugurado hoy la publicacion de su anunciado Boletín político.

Viena 1. El conde Ladislao Telesi ha sido puesto en libertad, despues de hacer personalmente al emperador la promesa de que en lo sucesivo se conducirá como un súbdito fiel.

Turin 20. (1) Las Cámaras han sido disueltas.

Ha llegado el rey Victor Manuel, que ha sido recibido con entusiasmo é iluminaciones.

Viena 29. La Woiwgina ha sido agregada a Hungría.

Liverpool 29. Cuatro millones de francos han salido para América.

Roma 26. Ha habido en esta ciudad nuevas manifestaciones anexionistas.

En Gaeta es cada vez mayor el fuego.

Paris 1. por la tarde. En la recepcion oficial de hoy, lord Cowley dirigió la palabra al emperador en nombre del cuerpo diplomático. El emperador le dió las gracias por los sentimientos de que habia sido intérprete y añadió que contemplaba lo porvenir lleno de confianza, porque estaba persuadido de que la cordial amistad de las potencias mantendrá la paz.

Contestando el emperador al conde de Morny dijo que siempre ha contado con el concurso de los cuerpos colegisladores.

Turin 31. La salida de Gaeta de la escuadra francesa no se confirma. El estado financiero de Austria es poco lisonjero. Ha producido mal efecto el decreto mandando pagar en billetes de Banco el interés de la renta, así como el que hace forzosa la circulacion de los billetes en Venecia.

Tomán crédito los rumores de la retirada del conde Rechberg.

Trieste 31. Algunas poblaciones turcas de la frontera de Montenegro se han sublevado prestando adhesion a este pais. Se fortifican los puntos Sutorino, Spiezta y Blek hasta el mar porque se prevé la tentativa de desembarco de los garibaldinos.

Nápoles 31. Se ha decidido que en cada provincia se movilice un batallon de guardia nacional. En la capital podrán movilizarse varios. Los batallones movilizadose se compondrán con preferencia de voluntarios: si estos no bastan a llenar el cupo, los guardias nacionales de menos de 35 años no podrán sustraerse a la movilizacion.

Marsella 31. El duque de Malakoff gobernador general de la Argelia, se ha embarcado hoy a bordo de la fragata «Cristobal Colon».

Paris 31. Los aliados han evacuado a Pekin.

Este despacho y los tres que le siguen han estado detenidos en la estacion de Paris desde la mañana del 30 a la tarde del 1.º.

NOTICIAS.

Mrs. Jacobs ha propuesto se modifiquen los derechos de navegacion por el canal de Bruselas a Rupel, conservando las tres clases, que existen; pero fijando para la primera paguen por embarque y desembarque 10 centimos y las otras dos 25, proponiendo como consecuencia la reforma de la tarifa de 1831.

—Ha visto la luz pública en el Monitor, el cuadro comparativo del movimiento del comercio exterior de Bélgica durante el mes de noviembre último, y los once meses transcurridos con los de 1858 y 1859. De estos guarismos resulta que la importacion ha disminuido en 12 por 100 en el primer caso comparado con 1859 y ha aumentado un 17 por 100 con relacion a 1858; la exportacion ha aumentado 3 por 100 comparada con la de 1859 y en 41 con 1858. La importacion en el segundo caso o sean los once meses, han aumentado un 17 por 100 en favor de 1859 y la exportacion del 17 a 24 por 100, habiendo consistido el aumento de importacion en café, algodón en rama, lino en bruto y rastillado, hilados de lana, granos oleaginosos, trigo, cebada, harina, pieles en bruto, arroz, tabacos y vinos y la disminucion en patatas y tisus de lana ligeros. La exportacion ha aumentado en cerbeza, carbon de piedra, hierro batido, lino en bruto y rastillado, hilados de lino sencillos y retortas, máquinas, municiones de guerra y armas portátiles, pieles en bruto, azúcar refinado, tejidos de algodón, de lana y de lino de cáñamo y zinc en bruto; y la disminucion en caballos, fundicion en bruto y hierro viejo, trigo, cebada y harina.

—El frío aumenta cada vez mas en Bélgica y los canales se hallan cerrados por el hielo.

CREDITO COMERCIO. Bolsin de Madrid y B. Esters. Table with columns for location, date, and price.

CAMBIOS DE MADRID. Table with columns for location, date, and exchange rate.

CAMBIOS DE PROVINCIAS. Table with columns for province, date, and exchange rate.

MERCADOS Y COSECHAS. Table with columns for commodity, date, and price.

MOVIMIENTO MARIT. ESPAÑOL. Table with columns for ship name, destination, and date.

# DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

VAPORES-CORREO DE

## A. LOPEZ Y C.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Para BARCELONA y MARSELLA los Miércoles a las once de la mañana. Para MALAGA los Sabados idem idem. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estación de Madrid al muelle de Barcelona, a rs. vn. 3,90 arroba castellana, y lanas a 4'30. Para estos y demás trasportes, dirigirse a Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camarás cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Se expiden billetes directos por D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars y Viers)

## MERECE VERSE.

La caprichosa y colosal caja de mazapan, elegantemente adornada que por cada VEINTE reales de gasto en la Nueva Aurora, fabrica de licores calle de Relatores, núm. 13, se da en suerte a sus consumidores. (00, 00 00, 00, 00, 23, 24, 25, 27, 28 y 31.)

## MR. LOUIS ERNEST,

cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las Exposiciones de París y de Sevilla. CALLE DE CARRETAS, 8, PRINCIPAL MADRID. Dientes y dentaduras, sin resortes, ni digaduras. Sobrepujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este genero. Facilitando la emision de la palabra y la masticacion, es imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. Esmalte de dientes careados. Operacion para los dientes de dentante, cuya ventaja escede a todo elogio. pues con su ayuda es inutil la extraccion de dientes.—(D. 00, 00, 30, 31, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31)

## REVOLVERS.

Gran surtido; calle mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FLO. (2 m. 2 t. 1-1.)

## ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MEDICAS.

ó coleccion selecta de obras modernas de medicina y cirugía, adquirida insensiblemente. Se publica cada quince dias por cuadernos de 64 paginas en 4.º es- pañol, buen papel y tipos nuevos y elegantes, con su correspondiente cubierta de color. El precio de cada cuaderno es de 4 rs. en toda España, 5 en el extranjero y 6 en ultramar, adelantado. Las suscripciones pueden hacerse por cuadernos, ó por trimestre; a razon de 4 rs. los primeros y 22 los segundos en España. Se garantiza la terminacion de toda obra emprendida. Las suscripciones y pagos pueden hacerse en la administracion, calle de Jardines, núm. 20, cuarto ter- cero. Las libranzas, letras y cartas órdenes, vendrán a favor de D. Manuel L. Zambrano, a quien se diri- girá toda la correspondencia. Tam- bien se suscribe en la imprenta de D. Manuel Alvarez, calle de la Es- pada, núm. 6; libreria de Bailly- Bailliere, Principe, 11; y en provin- cias en casa de los correspondientes de La España Médica.

## CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1859. Sócio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo. Delegado régio.—D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado a Cortes. JUNTA INTERVENTORA: Excmo. Sr. D. José Ibarra. Excmo. Sr. D. Manuel Alonso Martínez. Excmo. Sr. D. Sabino Ojeda. Excmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas. Sr. Marqués de los Ulagares. Excmo. Sr. Marqués de Villaseca. Excmo. Sr. D. José de Gelabert y Hore. Excmo. Sr. D. Mariano Perez de los Cobos. Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo. Número de suscripciones en 30 de noviembre de 1860, 2,530. Capital suscrito, 18,770,000. Títulos depositados en el Banco de España, 2,924,000.

Fianza depositada por la direccion para responder a los suscritores de labuena administracion. VEINTE Y CINCO MIL DUROS. Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administracion, a su ingreso como socio. En ella pueden hacerse las suscripciones de man- nera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto. Tambien es la única en la que todo socio tiene dere- cho a retirarse, aunque no haya llegado la epoca de su liquidacion, en cualquier año que lo solicite, reco- giendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido. El objeto de esta Sociedad no puede ser más útil, pues es formar capitales con los que se hace la for- tuna de cualquiera, ó se facilita la adquisicion de do- tes a las hijas, de rentas vitaticias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir a los hijos del servicio de las armas, segun se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis a todo el que lo pida. La administracion tiene prestada una fianza para responder de los intereses con fijos a su cuidado. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

EN UNO DE LOS MEJORES salones de esta corte se ceden una sala y dos gabinets, para uno ó dos caballeros. El encargado del riesgo famoso del Buen-Success, dará razon.—(4 m. 4 t. 1-1)

COMERCIO Y SASTRERIA. Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Pla- terias, se sigue haciendo trajes com- pletos de invierno: gabán, chaleco y pantalón de pantecur, de nove- dad, a 350 rs., y de castor ó chun- chilla, chaleco de lana y pantalon de sateñ, a 400 rs. Hay géneros del reino y estran- jeros.—(10 m. t. 1-1)

QUE BARATURA.—UNA Caja de papel inglés superior, que no se da, tanto dorado, cien sobres, veinticuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de laere, un frasquito de tin- ta de color, una caja de polvos, otra de oblas, una pastilla de ja- bon de olor, todo 16 rs.; sin dorar el papel, 15 rs. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8. La farmacia de (6 m. t. 1-1)

ACADEMIA DE CALIGRAFIA general y preparacion para car- reras especiales, sita en la calle de la Aduana, 19, segundo.—En esta academia se hallan establecidas las clases siguientes: reforma de letra, teneduria de libros, idiomas frances e inglés, matemáticas, gramática castellana y latina, y dibujo lineal, y se admiten alumnos todos los dias no feriados de ocho a once de la mañana y de cinco a ocho de la noche.—(2 m. t.)

STABAT MATER, PARA DOS Soplas, tenor, bajo y coro, ejecu- tado dos veces en la Real capilla y dedicado a S. M. la Reina, por don Joaquin Velazquez, edicion de can- to y piano.—Primera suscritora y protectora de la obra, S. M. la Reina. La obra constará de nueve entre- gas de 16 paginas, a 10 reales ca- da una. Cada ocho dias se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo. Las suscripciones de provincias deberán hacerse, en libranza sobre correos, a cualquiera de los puntos siguientes: Puntos de suscripcion en Madrid.—En casa del autor, calle del Arco de Santa Maria, 19, tercero, dersh- cha.—Almacén de musica de Ro- mero, Arenal, 20.—C. Moro, Puerta del Sol. En los puntos de suscripcion se darán prospectos. Las piezas de que consta la obra son: 1. Introducción concertante. 2. Aria de tenor. 3. Duo de tiple. 4. Aria de bajo. 5. Recitativo y plegaria, tenor y coro. 6. Cuarteto. 7. Cavatina de tiple. 8. Aria con coro. Tiple. 9. Cuarteto. 10. Final. Fuga. (4 m. 4 t. 1-1)

SE VENDE A VOLUNTAD DE Su dueño la casa construida de nueva planta, sita en esta corte y su calle de la Palma, núm. 55 mo- derno, que tiene de area 6,521 pies, y consta de planta baja, principal, segunda y tercera, tasada por don Miguel Garcia, arquitecto de la real academia de Nobles Artes de San Fernando, en la cantidad de 599,990 rs. en el estudio del escri- bano del número de esta villa, don Mariano Garcia Sanchez (calle de Felipe III, núm. 8, cuarto segundo) se facilitarán a las personas a qui- nes puede convenir su adquisicion, las demás noticias que haya men- ester todos los dias no feriados de diez a dos.—(D. 00, 0, 3 y 5 m. t.)

VENTA DE UN TERMINO REDONDO en la provincia de Sala- manca.—El dia 3 de enero de 1861, ante el escribano Sr. Daroca, calle de Pizarro, núm. 18, cuarto prin- cipal, se vende estrajudicialmente el término redondo del cuarto de la Espinera de Campos de Buena Madre, cuyas condiciones obran en poder de D. Mariano Perez, calle Imperial, núm. 11. En el mismo dia y hora de las doce de la mañana, se verificará doble subasta en Salamanca, casa de D. Tomás Pinilla.—(4 m. t.)

SIGUE LA ALMONEDA EN LA Calle de la Luna, núm. 40, cuar- to tercero del centro. Horas de diez a cuatro.—(D. 2 y 3)

LECHE DE VACAS, VISTA Lordeñar, a ocho cuartos, cuartil- lo, calle del Olivo, núm. 34. (D. 00, 0, 2 y 3.)

la administracion de Hacienda de la provincia lo más pronto posible; a D. Manuel Caldero, por el juzgado del Barquillo, por 30 dias; a Manuel Martinez, por el de Medio- dia, por 9 dias; a D. Eduardo Guerra, por el de Maravillas, por 3 dias; a Antonio Lopez y Lopez, por el de la Audiencia, por segunda vez, y 9 dias; a José N. el cantero, por el del Barquillo, por 9 dias.

Avisos civiles.—Por el go- bierno civil, haberse perdido un abrigo de niño en la calle de Carretas, pudiendo recogerse en el ne- gociado de gobierno del mismo; y un niño de tres años, que se halla recogido en la calle del Alamo, nú- mero 1, cuarto bajo, pudiendo recogerle en la inspeccion del dis- trito.

—Se ha dispuesto por el señor director de la Deuda que la entrega de facturas en el negociado del personal para recoger los créditos de esta clase de deuda se verifique los lunes y viernes de once a doce, dándose el parte los miércoles a la misma hora.

—Por la caja general de Depósitos, para que los que tengan en ella acciones del canal de Isabel II, tí- tulos de la Deuda consolidada y dife- rida, acciones de carreteras de la comision de 34 millones, obras pú- blicas, obligaciones de ferro-carri- les, cuyos intereses vencieron ayer pueden presentarse en la tesoreria de la misma para recoger el res- guardo interior.

Subastas.—Por la junta de Be- neficencia, el suministro de 235 ar- robas de cañamo, con destino al Hospicio, para el 30 de este mes.

—Por la direccion de Obras pú- blicas, el empapelado de las oficina- s de la nueva casa de moneda y timbre, para el 4 del actual; la del trozo 90 de carretera de Leon a As- torga, para el 25 del mismo; y la del arriendo del portazgo de Soncillo, para el 18.

—Por el juzgado del distrito del Norte, varios bienes para el 25; y para mañana otros, por el de la Audiencia.

Ventas.—Una posesion de la Alameda del duque de Osuna, café de Platerias; un piano de seis octa- vas; porteria del Caballero de Gra- cia, núm. 37; un elegante tren y un tronco de caballos ingleses, Santa Isabel, 17, principal; un caballo tordo rodado, Puerta del Sol, 5, 7 y 9.

Almacén de coches.—Ayer se ha abierto uno en la calle de la Cabeza, núm. 9.

Compañía minera cántabra.—Celebra junta general el 30 de este mes en la calle del Prado, 23, principal, a la una.

Arriendo.—La posesion titula- da Granja madrileña, en el paseo del Obelisco, calle de la Luna, nú- mero 6, porteria.

Nodrizas.—Se proporcionan en las calles del Molino de Viento, 31, bajo; Leon, 33, tienda, y Justa 7, cuarto 4.º, izquierdas.

Serenata.—Anteanoche se dió una al Excmo. señor marqués del Duero por todas las músicas de los cuerpos de la guarnicion.

Cuadros adquiridos por el gobierno.—Hay de abrirse el pago de los presentados a la exposi- cion última.

Temperatura.—Hace ya dos dias que es más benigna hasta el punto que anteaer molestaban los abrigos, ayer por la noche refrescó sin embargo un poco el tiempo.

Censo de poblacion.—Segun viajeros experimentados calculase que la poblacion de Madrid ascen- derá a 300,000 habitantes, a juzgar por la altura de los edificios y por la afluencia de gente que se nota por todas partes; pronto veremos si este cálculo es exacto.

Llamamientos civiles.—A don Francisco Garcia Sanchez, José Pe- rez Cobrador y D. Lucas Maria Pa- lacios por tres dias por el juzgado de la Audiencia; a un mozo de cuerda que se situa en la calle de la Puebla, esquina a la del Barco, por cinco dias por el del Prado; a Petra Miguel por nueve dias por el de la audiencia; a una mujer que en la

Administracion de Hacienda de la provincia lo más pronto posible; a D. Manuel Caldero, por el juzgado del Barquillo, por 30 dias; a Manuel Martinez, por el de Medio- dia, por 9 dias; a D. Eduardo Guerra, por el de Maravillas, por 3 dias; a Antonio Lopez y Lopez, por el de la Audiencia, por segunda vez, y 9 dias; a José N. el cantero, por el del Barquillo, por 9 dias.

Avisos militares.—Por el señor gobernador militar se dispone pasen revista de comisario los cuerpos de la guarnicion en los dias y horas que les permita el servicio, pasán- dolo ante el comisario de guerra D. Antonio Morillo el dia 4 los jefes, oficiales e individuos de tropa que se hallaren en esta capital, en el ar- chivo de la Intendencia, cuyos jus- tificantes deben presentarse el dia 2 en la secretaria del gobierno mili- tar; los jefes y oficiales de reemplazo y excedentes de EE. MM. de plazas el 3 en el archivo de las oficinas centrales de administracion militar; los pensionados de la cruz y placa de San Hermenegildo el 3 en la di- reccion general de administracion militar, y los jefes y oficiales en com- misiones activas del servicio presen- tarán al habilitado de su clase los justificantes de su revista.

Canga del papel sellado so- brante.—Se avisa por la Direccion de estancadas que durante los quin- ce dias primeros del mes venid ro se canga en la tercera, sita en la Plaza Mayor.

Llamamientos civiles.—A don José Romero Mazzetti, por el gobi- rno civil; a D. Pedro Lanzoni, por

la administracion de Hacienda de la provincia lo más pronto posible; a D. Manuel Caldero, por el juzgado del Barquillo, por 30 dias; a Manuel Martinez, por el de Medio- dia, por 9 dias; a D. Eduardo Guerra, por el de Maravillas, por 3 dias; a Antonio Lopez y Lopez, por el de la Audiencia, por segunda vez, y 9 dias; a José N. el cantero, por el del Barquillo, por 9 dias.

## ESPECTACULOS.

Mañana se hacen en los teatros y salones las funciones siguientes: Principio.—A las ocho de la no- che.—El duelo a muerte.—Baile. Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—El gran bandido.—Por un inglés! Teatro de Variedades.—A las ocho de la noche.—La Aldea de San Lorenzo.—Baile. Lopez de Vega.—Nacimiento del Hijo de Dios por figuras de movi- miento. La funcion empezará a las seis.

Circo.—A las ocho y media de la noche.—El Paraíso en Madrid. Teatro de Mr. Petit.—Funcion de Nacimiento en los salones de Cap- pellenas para hoy 2 a las siete y media.

## ANUNCIOS.

SE VENDE A VOLUNTAD DE Su dueño la casa construida de nueva planta, sita en esta corte y su calle de la Palma, núm. 55 mo- derno, que tiene de area 6,521 pies, y consta de planta baja, principal, segunda y tercera, tasada por don Miguel Garcia, arquitecto de la real academia de Nobles Artes de San Fernando, en la cantidad de 599,990 rs. en el estudio del escri- bano del número de esta villa, don Mariano Garcia Sanchez (calle de Felipe III, núm. 8, cuarto segundo) se facilitarán a las personas a qui- nes puede convenir su adquisicion, las demás noticias que haya men- ester todos los dias no feriados de diez a dos.—(D. 00, 0, 3 y 5 m. t.)

VENTA DE UN TERMINO REDONDO en la provincia de Sala- manca.—El dia 3 de enero de 1861, ante el escribano Sr. Daroca, calle de Pizarro, núm. 18, cuarto prin- cipal, se vende estrajudicialmente el término redondo del cuarto de la Espinera de Campos de Buena Madre, cuyas condiciones obran en poder de D. Mariano Perez, calle Imperial, núm. 11. En el mismo dia y hora de las doce de la mañana, se verificará doble subasta en Salamanca, casa de D. Tomás Pinilla.—(4 m. t.)

SIGUE LA ALMONEDA EN LA Calle de la Luna, núm. 40, cuar- to tercero del centro. Horas de diez a cuatro.—(D. 2 y 3)

LECHE DE VACAS, VISTA Lordeñar, a ocho cuartos, cuartil- lo, calle del Olivo, núm. 34. (D. 00, 0, 2 y 3.)

## SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia, Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella. . . . . 22 horas. Valencia a Oran. . . . . 15 Madrid a Paris. . . . . 65 Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. y Sab.)

## SAVON DE THRIDAGE

PREFERE PAR VIOLET, PARF. SAVONNIER. Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris. 1) DON 11, GREAT CASTLE ST. REGENT ST. LONDON. Madrid Armen, núm. 23 y Arenal núm. 5, perfumeria higienica de Frera. (10 v. 1-1)